



清南小だより

令和5年度
R5・6・15
清原南小学校
校長 小林千春

～たくましい子・思いやりのある子・よく学ぶ子～

6月を迎えて

梅雨に入り、雨模様の日が続くようになりました。子どもたちは、外に遊びに行けないときは、室内で工夫して過ごす姿が見られています。梅雨明けを待ち遠しく思っていることでしょう。

先月、保護者の皆様には運動会におけるお子様の様子をご覧いただきありがとうございました。また、終了後のテント片付けでは、たくさんの保護者の方のご協力をいただき、重ねてお礼申し上げます。子どもたちは、スローガン「輝け みんなの優勝旗 南っ子の新時代の幕開けだ!!」の下、全力で演技に取り組むことができました。その姿に感動するとともに、改めて南っ子のたくましさや力強さを感じました。特に、6年生にとっては小学校生活最後の運動会でした。南小ソーランを踊り終えた表情からは、やるべきことをやり終えた満足感がうかがえました。運動会のような、全校児童が一つの目標に向かって取り組む行事は、児童の一体感を高め、学校生活に良い影響をもたらします。この行事を通して、ひと回り成長した子どもたちがさらに大きく成長していくことを期待しています。



【誓いの言葉】



【南小ソーラン】

現在は、子どもたちの気持ちを学習の方に集中させ、学習の充実、家庭学習の定着化を目指して取り組んでいます。そのため、12日(月)から1週間「家庭学習がんばり週間」を設定いたしました。お子様の学力向上を図るには、学習に自主的に取り組む態度の育成は必要不可欠となります。この週間が終わりましても、保護者の皆様には、お子様への励ましの声掛けをお願いいたします。



【救命救急法の講習】

15日(木)にプール開きを迎えましたので、水泳の授業が始まります。事前に、教職員は東消防署清原分署職員を講師としてお招きし、救命救急法の講習を受けました。たくさんのお子様が楽しみにしている水泳の授業が安全に実施できるように努めていきます。

学校応援基金より購入

今回の運動会で退場門として使用した大カラーコーン一組(もう一組は、他校からの借り受け)は、地域の皆様からご協力をいただいている学校応援基金より購入させていただきました。厚くお礼申し上げます。お陰をもちまして、運動会が無事に終了いたしました。



【大カラーコーン】

朝会講話

～ 栃木県について ～

6月14日(水)の朝会は県民の日の前日でしたので、子どもたちに以下の内容の話をしました。ご家庭でも、栃木県のよさについてお子様と話し合う機会をつくっていただければ幸いです。

1 栃木県について知ろう

- ・市や町の数、人口
- ・県のシンボル
(県章、県木、県鳥、県獣、県花)
- ・県民の日 6月15日
- ・栃木県ができた日
- ・栃木県で有名なもの
食べ物 歴史や文化
自然 人物 など



2 いちご王国 栃木の基礎を

築いた仁井田一郎さん

- ・足利市の生まれ(1912~1975)
- ・中学校卒業後、農家の仕事につく
- ・農家の暮らしをよくしたいという願いをもつ
- ・いちご栽培を研究し、栽培方法を県内に広める
- ・50年以上、収穫量が日本一

3 沖縄県警察部長を務めた

荒井退造さん

- ・清原南小学校の卒業生
- ・上籠谷町の生まれ(1900~1946)
- ・戦争から沖縄県民の命を救いたいという願いをもつ
- ・県知事島田叡さんと疎開を進め、約20万人の命を救った
- ・戦後、島守の塔が沖縄に建てられた



いじめアンケート結果から



みなみの子 なくそういじめを みんなの力で



本校では、いじめゼロを目指して年間4回（5月・9月・11月・2月）のアンケート調査を実施しています。5月に実施したアンケート内容は、以下の通りです。

- 1 4月から今までに学校の友達にいじめられたことがありますか。
- 2 4月から今までにあなたは学校の友達がいじめられているのを見たり聞いたりしたことがありますか。
- 3 4月から今までにいじめに関して先生につたえたいことがあったら書いてください。

今回のアンケートから出てきた、いじめ案件（悪口や叩くなど相手に苦痛を与えるもの）については、管理職・児童指導主任・担任等関係職員が協議して解決に向けた対応にあたりました。これからも、交友関係の様子をよく見守るとともに、相手を思いやる言葉づかいや態度をとることができるように指導・支援を続けていきます。

特色ある活動の紹介

～本、地域、人とのふれあい～

本とのふれあい	
— 図書室の利用 —	
 <p>ある日の業間に図書室を訪れてみると、たくさんの児童が利用していました。手に取った本を借りるかどうか迷っている子、すんなりと決めてしまう子と様々です。児童には、1冊でも多くの本にふれ、豊かな体験をしてほしいと願っています。</p>	
地域とのふれあい	人とのふれあい
<p>— 地域学校園クリーン作戦 6/12（月） —</p> <p>1・4年生は学校内、2・3年生は上籠谷運動場、5・6年生は高田沼公園の清掃をしました。雑草や落ち葉等を進んで集めて働く児童の姿からは、学校や地域の一員である自覚が見られ、嬉しく思いました。当日は、高田沼を愛する会・長生会・上籠谷地域の皆様のご協力をいただき、ありがとうございました。</p>	<p>— 縦割り班清掃 —</p> <p>清掃活動は、異学年で構成した縦割り班で行っています。5/29（月）から1年生を交えた新しい清掃班で清掃活動を始めました。この日は、6年生を中心に仕事内容を分担したあと、すぐに清掃に取りかかりました。1年生は、初めての掃除です。清掃の仕方を早く覚えて頑張りましょう。</p>
 <p>高田沼公園</p>	 <p>上籠谷運動場</p>
 <p>班での話合い</p>	 <p>床ぶきの様子</p>

演劇鑑賞教室「あらしのよるに」 ～6/6（火）らくりん座～

児童は登場人物に思いを寄せながら、「あらしのよるに」を鑑賞しました。感想の一部を紹介します。

1年生

最後のところが、泣くほど感動しました。来て下さってありがとうございます。

4年生

羊のメイとオオカミのガブが仲よくなったシーンが大好きです。

2年生

ガブ（オオカミ）がメイ（羊）を守っているところがかっこよかったです。

5年生

最後はメイがガブに食べられると思ったけど、仲よく楽しく月が見られてよかった。

3年生

「あらしのよるに」の話は分からなかったけど、面白くて感動する話でした。

6年生

最後に、演劇をしてくださった皆さんと写真撮影ができて、とても嬉しかったです。



★学校のHPからも活動の様子や各種便りをご覧になることができます。また、緊急の連絡等は、メールと併せて配信いたしますので、ぜひアクセスしてみてください。

